
 

 

 

 

 

 

Francisco Javier González Padilla Padilla, soy médico veterinario, 

zootecnista egresado de la UNAM. La generación 7074, pues nada 

más cuando yo salí para que te des una idea cuando yo salí en la 

porcicultura. Si tú estabas terminando 1516 cerdos al año. Eras 

buen productor. ¿Y, estás hablando que traían conversiones 

alimenticias de cuatro 4:30 h? Actualmente estamos hablando de 

terminar 3435 cerdos de 110 kg, antes eran de 90 kg y estás hablando de una eficiencia de 

producción, conversiones alimenticias ya globales de 2426. O sea, es otra porcicultura 

totalmente cambiado. El cambio fue muy, muy grande, muy grande para bien. En principio 

muchas veces te pones a pensar con todo el rollo de bienestar animal fue bueno, fue muy 

eficiente para la producción. ¿Pero y los animales que? Que también hay una cosa, un animal 

que demuestra su estado de confort. Con la producción, con la productividad, entonces bueno. 

¿Qué pasó? No, porque si están más productivos y estar con mayor confort y tienes que darles 

ese confort. Yo, cuando terminé la carrera me fui a en Querétaro. Trabajé en una granja de 

cerdos 5 años, tuve la suerte de meter la mano, también me metí a producción de cabras de 

borregos. Ganado lechero, entonces tuve la oportunidad de meter las manos en muchas áreas 

de la producción animal. Pero en la granja de cerdos fueron 5 años. Tiene la paciencia lado, 

después me fui a México. En el 80 y en el 80. Realmente ya me integré de alguna manera y 

ésta quede como tesorero de la asociación. Cuando estaba el doctor Miguel Guzmán de las 

casas. Primero para el evento ese evento de ahí fue donde nació, se manejó todo para él y 

pbsd 81 que es el doctor Ramírez necoechea quedó el doctor Miguel, nos manden las casas 

de presidente y yo fui el tesorero durante el bien. Y nos tocó el el ipbes en el 81, que para ese 

no hubo Congreso de hambre. Porque estábamos metidos con lo de la IP de pena y en ese 

entonces pues había una diferencia muy fuerte en todo lo que es infraestructura. Bueno, como 

te mencionaba, me tocó con Miguel Guzmán manejarme primero tesorero para el Congreso 

de amec que fue en el 80, después ya quedó Miguel del presidente Iván bello, que fue el 

tesorero. Posteriormente entró el doctor Paco Bravo de presidente y yo fui el secretario y 

después de Paco ya me tocó a mí ser presidente en el 85 en el Congreso de Mérida. Ah y qué 

decir del presidente 8586 y salían 87 en el Congreso que hicimos un congreso triple porque 

juntamos el latinoamericano de de especialistas en cerdos. Juntamos el de los productores de 

carne de cerdo de México y metimos a ver realmente and fue la cabeza de de las 3 

agrupaciones para organizar todo y esa m pero sí, De hecho, a mí cuando me tocó a mí 

trabajar, cuando entrar a la sesión, las reuniones serán de 30030050 personas. Ya el de 

Acapulco fueron ya más de 600. En aquel entonces fue cuando empezamos en América 

Acapulco en ese congreso, pero cuando empezamos a tener mejores ingresos porque ya 

empezamos a vender los stands, antes era todo abierto y no había la asociación. Realmente a 

mí me tocó. Con Paco Bravo, hicimos la primera impresión de libros de la asociación. 

Hicimos el de enfermedades infecciosas del cerdo. Que si es una impresión muy grande. Y 

después hizo otra también sobre inmunología del cerdo con el doctor Morillas. La primera la 

hizo con el Dr. Stefan. Después la segunda de biología del cerdo, fue con el doctor este Toño 

orilla. ¿Qué ha sido de los? ¿Para mi gusto, de los mejores inmunólogos en cerdos que ha 

habido en México? Y entonces imprimimos dos libros. Mi problema puede que el que estaba 



 

presidente Paco se aventó hacer los libros, pero la deuda ya me la dejo a mi, yo tuve que 

pagar los libros y me tocó andar en el presente, pero promoviendo y vendiendo libros. 

Muchos colegas nos echaron la mano en la Universidad y en otros lugares para poder está 

desplazando los libros. Finalmente, bueno fue de lo que vivió mucho tiempo la asociación. 

¿Realmente eran compendios de todos los trabajos que se presentaban en en los congresos?  

Tanto de todo, de enfermedades infecciosas como los demonología, pero fue interesante 

porque fue el primer documento que se hizo por una asociación y te aclaro, eh, nosotros ya 

te dieron el dato, pero abecés, la asociación de especialistas. ¿En animales más grande o más 

vieja en América? ¿En América porque no ha habido algun el doctor Ramírez del coche del 

fundador? Tuvo esa visión y ahorita es algo que tenemos que honrar. Bueno, yo estoy de 

Veterinaria. Mi familia es de los altos de Jalisco, yo ya nací en México, en la Ciudad de 

México. Pero todos mis tíos y primos tenían establos, pelean ganado lechero hoy en la 

periferia de de la villa Martín carrera toda esa zona. Y entonces puesyo de escuincle me iba 

al establo. Amigo de establo ya después fui creciendo y la gente que nos lleva a la leche tenía 

sus estados en Iztapalapa y yo me iba los fines de semana al establo. 1 de mis hermanos 

everardo, también veterinario, el sí muy reconocido a nivel gremial. Sí que tiene un 

currículum muy impresionante. Este y fue por lo que me fui yendo a la velocidad de 

Veterinaria, pues éramos gente de venimos del campo y los vamos al campo. Pues nada más 

es para mi gusto es de las carreras más versátiles que hay. Porque son muchas las pesas 

animales, son muchas las ramas que puedes estudiar. Es es amplísima no, no te la acabas 

como decimos, es impresionante. ¿En nuestra carrera híjole es difícil de decir a 1 mismo no? 

Porque, por ejemplo, dentro de mi currículum rápido yo, como decían, maneje una granja 

primero. Era una granja de lo que antes le llamábamos de razas puras. Ahorita sería una 

granja de mis abuelas. Después me fui a México, es tercera de la Secretaría de Agricultura, 

me fui a México y maneje 17 granjas de cerdos. Después, al tiempo me pasaron también para 

manejar todas las granjas de aves. De todo lo que es monogástrico y maneje 54 granjas a 

nivel nacional. Entonces fue muy interesante en la rama de cerdos que después ya me quedé 

en cerdos. En mi período como funcionario. Nosotros trabajamos muy fuerte con las las, la 

sucesión de porcicultores de razas puras. Entonces elaboramos el primer manual de pruebas 

de pruebas de comportamiento, pruebas en granjas en las granjas propias de los porcicultores 

y conseguimos dinero para poner una posta y hacer nosotros las pruebas de los cerdos de los 

porcicultores en pabellón Aguascalientes. Hicimos varias pruebas, ya las fuimos, después 

dejan. Terminé de los. Esos. De esas granjas de la Secretaría y ya me fui a la iniciativa privada 

y ahí ya me he desarrollado desde el desde 1989. Nunca vas a terminar porque siempre ves 

algo más que hacer. Si io siempre ha sido muy gremial, muy, muy gremial y siempre me ha 

gustado hacer equipos. Equipos de trabajo. Y como como equipo empieza a hacer las cosas 

a mí, aunque sea ideas particulares, me gusta juntar a mi gente, platicar con ellos y armar el 

equipo para ver qué es lo que vamos a hacer y echar a andar finalmente que no se quede en 

palabras, no sin echar a andar las cosas y aterrizar y tenerla, pues yo le llamo la humildad, no 

cuando sale 1 de la carrera. Pues no decir salis hoy genio no no sino llegar. Salirte si vas a 

una granja ver al encargado de la granja y junto con él agarra la escoba y ponerte a barrer. Y 

aprender de toda la gente que está haciendo la chamba de día a día y ahí vas aprendiendo 

mucho, siempre lo mismo, no. De hecho, la vida es una escuela día a día. ¿Vas aprendiendo 

algo en este caso? ¿Bueno, tienes que aprender de toda la gente que está como decimos 

también en las grandes embarrándose de caca, no? Claro, y para poder dar una instrucción. 

Tienes que haber hecho las cosas y tiene saber de qué se trata para que también a la hora de 

supervisar veas que se hagan esto, se hayan hecho las cosas correctamente, entonces es muy 



 

importante, no es mas en la actualidad a cierto nivel, el veterinario, una gran parte de su 

trabajo es manejo de personal. Que es básico, tú si no sabes manejar personal, se te puede ir 

de las manos una granja. ¿Oye y eso, qué dices tú? Ahorita es es una cosa básica. El otro día 

estábamos platicando con los colegas. Y eso es básico en las. Perdón. En las escuelas, los 

planes.  

Desde estudio nos dan muy poca información sobre eso. Realmente cuando salimos, a lo 

mejor somos muy buenos para hacer necropsia co. Para corretear o para inseminar lo que tú 

quieras no, pero no nos enseñan a hacer números. Y si tú no haces números en la producción 

animal, estás acabado, no tienes forma de tomar decisiones y ese es, ese es básico. Tenemos 

que aprender a hacer números. Tenemos que involucrarnos más en esa rama. ¿Porque aparte 

de sus números, también esa administración y administraciones, dinero y si no generas 

dinero, estás fuera de la empresa? ¿Cuál ha sido? Bueno, fíjate que a mí me tocó. Organizar 

un una buena cantidad de congresos. Y 1 que me gustó mucho que echamos a andar desde el 

doctor Paco Bravo, fue 1 que hicimos con la asociación de especialistas en nutrición animal 

con amena. Con amena hicimos el primer evento que se llamó avances recientes en nutrición 

del cerdo. Eso fue, me tocó a mí charlando que era Paco el presidente. Pero yo todavía 

continúe cuando los dos periodos con los periodos del doctor Maqueda. Y el período del del 

doctor Valencia y todavía con el período de de Armando patrón. Me tocó todavía coordinar 

esos eventos, que eso lo hicimos nosotros junto con la asociación. Y una cosa que fue muy 

interesante. Que creo que mucha gente no sabe sobre todo los de la Federación, a lo mejor 

ahí voy a empezar a tirar algunos golpes. Este que no entienden. La Federación, el Colegio 

Nacional de médicos veterinarios, las asociaciones de especialistas le dimos vida. Te cuento 

rápido, no sé cuándo iba a entrar de esa era la campaña para que entrara Salinas de gortari. 

Se armo nos hablaron de la Universidad. A las asociaciones de especialistas a los presidentes. 

Para una reunión y presentar alguna cosa para hacer una presentación al candidato. El show 

de siempre político grillo, no. Entonces empezamos a ir varios presidentes de asociaciones. 

Que son exelentes amigos ahora no. Y nos dimos cuenta que era un poquito, yo lo considere 

manipulado. Entonces llegó el momento en que nosotros en la zona especialistas. Y teníamos 

las reuniones en la UNAM. Pero antes de eso. Nos íbamos a tomar un café. ¿Colegas, cómo 

será este el presidente de ammvepe de pequeñas especies de aves? El de nutrición, el de 

clínicas con Carlitos, el de bovinos. Éramos como 5 o 6 presidentes de asociación. Que 

tenemos las reuniones antes comentábamos cómo estábamos viendo la situación. Llegó a tal 

momento de que le dijimos a los. Supuestos organizadores. ¿De que no iba a haber cabeza? 

Sino que iba a ser colegiado. ¿Y cada quién iba a agarrar una chamba para poder aventar todo 

el proyecto? Entonces así lo fuimos haciendo a grado tal que 1 de los que no sabía. He 

mencionado que había sido político y había sido subsecretario de ganadería. Se paró en una 

reunión de jóvenes que aquí ya no me necesitan, me retiro si necesitan algo, avísenme. Desde 

pelo porque las sesiones de especialistas teníamos realmente el control y no era el ego de que 

fulano mengano. No era la agrupación de especialistas. ¿Qué son los que estábamos 

haciendo? Total fue el primer evento gremial, lo hicimos en el centro médico. Fue el primer 

evento gremial que, junto a más de 1000 veterinarios. Te estoy hablando, fue en el 87. Es 

más, a mí me tocó porque salió dentro de las pláticas, que es otra de las cosas y no le han 

dado reconocimiento. Saldó con al doctor Juan García Ramos. La, la productora nacional de 

biológicos humanos. Sí que era importantísimo en México para producir todas las vacunas. 

La manejò un veterinario, Juan García Ramos. Por muchos años. Hizo un excelente trabajo. 

Nos abrió la puerta ya cuando empezamos con la UNAM que ya había cierta separación, 

estábamos haciendo ya las reuniones en las oficinas de la productora nacional de biológicos. 



 

Con Juan gas. En una de las pláticas. Salió la vida del colegio. El colegio ya tenía años de 

existir. ¿Ahora se paran el cuello con qué nuevo colegio mis polainas, no es cierto? Ya tenía 

varios años.  

 

Y el que después de hacer algunos cambios tenía el colegio, era el doctor Velázquez. El 

doctor Velázquez había quedado de presidente del colegio y tenía el colegio 5 o 6 años de 

que estaba muerto. Entonces, en la reunión salió. De revivirlo. Y a mí personalmente yo tenía 

buena relación con el doctor Velázquez. Me tocó a mí yo ir a platicar con él, nos fuimos a 

desayunar. ¿Muy buen amigo doctor Velázquez y le dije, sabes que el doctor se trata de esto? 

Y, pues queremos reactivar el colegio. ¿Y, cómo le vamos a hacer? Bueno, pues tú tienes que 

entregarnos todo para reactivar. Y dicho y hecho, el doctor Velázquez, muy abierto, dice que 

bueno que son las asociaciones de especialistas la que le van a dar vida al colegio. Y entonces 

en las reuniones que estuvimos haciendo. Platicamos todos y entonces lanzamos una 

convocatoria, la verdad que muy bien. Petit comité. ¿Una convocatoria porque vimos cómo 

andaban las cosas, no? Y ahí quedamos de él que iba a tomar la Estafeta del colegio. Tuvimos 

una reunión, es salieron dos o 3 que querían entrar a una votación. Esta gente platicamos con 

ellos, pero ya estábamos realmente todo el gremio, todas las asociaciones gremiales. Porque 

para esto de repente no querían invitar a una acción gremial que era la beta. La unidad 

nacional veterinaria que, como será una aunque sea, era priista en una asociación gremial. Y 

para el evento que el evento que se quería hacer tenía que ser gremial. Entonces a mí me tocó 

también aventarme una bronca con la gente de Luna. Porque nunca habían invitado a la urbe 

y otra cosa que era ridículo, nunca habían invitado a la Academia. Entonces el que estaba en 

la Academia era mi hermano del presidente. ¿Yo le pregunté a él, oye? ¿Ya te avisaron de 

esto? No, no me han dicho nada. ¿Y le pregunté a la gente de la humbet, oye, te avisaron de 

esto, no? Todos lo estaban haciendo y había estaban relegando gente. ¿Fue sencillo, no nomás 

le dije, sabes qué? Nos vemos tal día a tal hora en la UNAM. Obviamente, yo lo que hice fue 

calcular como 15 minutos después de la hora que teníamos. La reunión que empezaron a 

hacer. Y les dije ahí en la reunión, bueno, ya invitaron a la Academia, limitaron aún no no, 

ya los invitamos si no pueden venir, que no sé qué y bolas que van llegando. Y les dije bueno, 

yo me tome la molestia d invitarlos y aquí están para que se integren. Ahí comieron camote, 

ya no pudieron hacer nada. Pero estos no, porque lo que pasa a lo mejor quiere entender que 

era buena intención. Pero querían delegar de quitar a alguien no del camino. Finalmente, pues 

no lo pudieron. Nos metimos todos. Y entonces vuelvo a lo mismo. Fue la primer el primer 

Congreso de ese tamaño de asociaciones. Gremial, donde juntamos a más de 1000 colegas. 

Hicimos, no me acuerdo, fueron cuatro o 5 meses y cada mesa presentó de cada asociación 

propuestas alternativas. Bla bla todo el show. Completito, pero fueron las asociaciones de 

especialistas. A la hora de pasar al Arroyo de la votación para el colegio. Bueno, pues estaba 

botado por todas las agrupaciones, entonces le dimos vida al Colegio Nacional. Ahí también. 

Van a decir que grilleras no, pero ahí entra mi hermano d del presidente del colegio, everardo, 

que he visto fotos de los 100, el colegio y el primero que está arriba a la izquierda, eberardo. 

Pero están mal y están mal porque no han considerado los antiguos con este presidentes del 

colegio. Y eso es pésimo, eso habla muy mal de la Federación. Io en la Federación después 

de que pasó todo este asunto. Empezó a trabajar la Federación. Y resulta que de repente la 

Federación se forma, empieza a manejar los colegios regionales, que para eso era. Pero se 

apropia de las asociaciones. Sí, cuando ellos no hicieron nada por las sanciones y no han 

hecho nada por las asociaciones. ¿A mí me gustaría discutirlo con algunos de los dirigentes 

actuales, no? Porq ello consideró que en la actualidad el colegio tiene que seguir en vivo, es 



 

muy importante. Si la actividad, por eso es muy importante, pero. Creo que nos ha faltado a 

las asociaciones hacer una Confederación nacional de asociaciones de especialistas en 

producción animal. A podernos apoyar darnos más fuerza y que realmente las asociaciones 

especialistas tengamos porque las mismas asociaciones, sobre todo en América. De repente 

hay 1 o dos o 3.  

 


